



Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán

“Y la gloria de Jehová reposó sobre el Monte Sinaí”

Exodo 24:16

AÑO XXIII: NO. XXXVIII 17 SEPTIEMBRE 2023

MI LIBERTADOR

**La realidad vino con Tu llamado
y ver que contra Ti había pecado.**

**La independencia es dependencia en Ti
orando y obedeciendo Tu voluntad.**

**La libertad solo viene con Tu Palabra
que es verdad y es hermosa.**

**La salvación solo vine de Ti
para hacernos parte de Tu nación santa**

FAHR

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán, A.R. / SGAR 13 1019/2003
Cáliz #13, Col. El Reloj, Alcaldía, Coyoacán, C.P. 04640

 Tel: 555618 05 65

 www.sinaidecoyoacan.org

sinaidecoyoacan

 pastorsinaicoy1@gmail.com

 [sinaidecoyoacan](https://www.youtube.com/sinaidecoyoacan)



La voz y la mano de Dios Deuteronomio 2:9-23

1. Antropomorfismo. Es concebir a Dios como alguien con forma o características humanas. En las Escrituras hay un gran número de versículos en los cuales encontramos antropomorfismos:

- el **brazo** de Dios (Job 40:9)
- la **mano** de Dios (Job 19:21)
- el **rostro** de Dios (Job 13:24)
- los **ojos** de Dios (Deuteronomio 11:12)
- los **oídos** de Dios (Salmos 130:2)
- la **boca** de Dios (Deuteronomio 8:3)
- la **voz** de Dios (Job 40:9)
- el **dedo** de Dios (Éxodo 31:18)

Cuando leemos un antropomorfismo en la Biblia debemos tener en cuenta que, en Su gracia y misericordia, el Señor ha inspirado a los autores humanos en las Escrituras para comunicar ideas claras y concisas, términos y conceptos, con los cuales el ser humano entienda de manera precisa la voluntad divina. Leer que Dios se manifiesta con características físicas debe hacernos sentir comprendidos, escuchados y sobre todo gozosos, pero al mismo tiempo eso debe reafirmar la responsabilidad por ser hechos a su imagen y semejanza.

Esto nos deja con autoridad que siempre vendrá de lo que Dios es y de lo que Dios nos ha dado. La voluntad de Dios inicia con Su presencia y la de nosotros también. Nuestro Dios habló, habla y hablará, si, para ser escuchado, pero sobre todo para que el ser humano tenga claro que Dios está realmente ahí, y estar ahí no significa que solo se limite a hablar o a ver, Él en verdad está presente, esa es la gloria de Dios, y su mayor gloria se ha manifestado en la vida de nuestro Señor, Maestro y Salvador Jesucristo. Dios estuvo presente de manera muy especial en la tierra en la persona de Jesús.

2. La voz de Dios. VV. 9-12 y VV. 17-23. “Y Jehová me dijo ... Jehová me habló, diciendo: ...” Moisés sigue narrando la travesía por el desierto, Dios sigue hablado, y el mensaje es comunicado al pueblo, la voz de lo alto se ha hecho escuchar una vez más, y sabemos que si Él se manifiesta una y otra vez con la misma orden es porque quiere que el ser humano

acate de manera fiel, pero sobre todo que acate la voz de Dios con convicción. Dios quiere que confiemos en Él, que dependamos de Él, y por ello nos habla mediante algo que es familiar para nosotros, la voz. Al abrir su Santa Palabra y leer su voluntad estamos escuchando su voz, no se trata de que tenga un cierto tono, se trata de que tenga un impacto total en nosotros, debe: instruir, enseñar, redargüir, y corregir, con un propósito muy especial, **2 Tim 3:17**.

a) La voz de Dios da instrucciones. Una vez más Dios le ordena al pueblo que no tomen lo que Él no les ha dado, que pasen de lado de la tierra de Moab, y es que la tierra de Moab pertenece a los descendientes de Lot, lo que significa que al igual que con Edom, existen lazos familiares, **Gén 19:37**, Dios también ha entregado una porción de tierra a otra nación igualmente, Amón, v. 19, descendiente de Lot por igual, **Gén 19:38**. El pueblo de Israel debe tener en claro que lo mejor de esas tierras se le será dado y no necesita si no lo que Dios le ha prometido. Sabemos lo que ocurre cuando tomamos de más y no obedecemos las claras y directas instrucciones que viene de la voz de Dios. **Éx 16:19:20**.

b) La voz de Dios demanda atención. Una promesa divina tiene dos extremos, no iguales en importancia, pero que participan en la promesa divina. Dios y el ser humano. El primero es el que habla, el segundo escucha y ve la presencia de la gloria divina en lo que la promesa trae, **Gén 13:14**, La instrucción es clara, escúchame, la decisión es mía, yo dirijo tu vida, y tu debes obedecer. Te he prometido una tierra superior, no por lo que haya en ella, sino porque yo estaré ahí contigo. **Rut 1:1**. Por ello ahora con voz clara te digo: “no los molestes, no te empeñes en hacerles la guerra”.

3. La mano de Dios. VV. 14-15. "Y también la mano de Jehová vino..."
La mano divina también manifiesta la presencia de Dios, en nuestra mente está una mano de provision, igualmente celestial a la voz, la mano de Dios está para socorro y cuidado de su pueblo, **Sal 95:7**, para sostén y protección, **Sal 31:15**. Incluso para castigar la rebelión. Moisés le recuerda al pueblo que su andar por el desierto ha sido debido a su constante rebeldía, pero deben ver que Dios sostiene a cada hombre fiel en su mano. Es cierto que la analogía de la mano de Dios debajo de nuestros pies para sostén de nuestra vida toma fuerza y la vivimos como una realidad, pero

es un hecho que también por su mano la disciplina viene.

a) La mano de Dios es paternal. No importa que tal distanciados o que tan cercanos nos encontremos de la familia, tampoco es válido ante el Señor buscar una excusa para iniciar una contienda familiar, bajo ninguna condición Dios acepta que entre familiares exista la violencia, la alevosía o la separación, y lo podemos comprobar una vez en la presencia de nuestro Salvador, quien vino a recordarnos que Dios es nuestro Padre, nos recordó que nuestra relación con el Creador es filial. Nuestro Salvador, el Hijo Amado, es quien se refiere a Dios como el Padre proveedor y protector, **Jn 10:28-30.**

y también nos dirige al título de comunidad más importante para nuestra vida, tanto de iglesia como personal, **Hch 21:17**, hermano, debe llevarnos a recordar que le pertenecemos a un Dios que nos ve como a Su Hijo Amado.

b) La mano de Dios debe nuestra mano. Si imitamos las acciones de la mano del creador apuntamos a la obediencia porque la rebelión es la cara opuesta a la obediencia, y si hay desobediencia Dios no duda en presentarse. Esa es su justicia la que mantiene el orden y la que disciplina. Ya que lo que luce atractivo ante los ojos, pero es dañino para el espíritu, debe ser desechado.

Suena bien quitarle al prójimo lo que ha recibido para que yo tenga más, luce adecuado mentir si con ello mis metas y mis propósitos se logran, es mejor que otro se moleste en ayudar en lugar de que yo pase por inconvenientes. Es mejor ser el ladrón, el sacerdote, y el levita, que ser el samaritano que vio la imagen y semejanza de Dios en aquel hombre herido y asaltado, y que usa sus manos para obedecer el segundo gran mandamiento. **Luc 10:34-35.** Curar heridas, hacerse cargo de alguien y pagar por su cuidado. Si no hacemos eso, estamos yendo en contra de lo que Dios ha establecido, y como resultado seremos disciplinados por ello. **Jn 14:21, El que tiene mis mandamientos, y los guarda, ese es el que me ama; y el que me ama, será amado por mi Padre, y yo le amaré, y me manifestaré a él.** Amén.

Iglesia Bautista Sinaí de Coyoacán

P. Francisco Hernández Rosas. CdMx. Septiembre 17, 2023

Esperando pacientes el regreso glorioso de Nuestro Señor Jesucristo.
Santiago 5:7-11

Estamos llegando al epílogo de la carta que escribe Santiago. Y recae en 2 temas generales: **A)** La paciencia y, **B)** La oración. Y bueno, los subdivide de una manera muy particular, con la finalidad de hacerlos prácticos. Y sobre la paciencia hay mucho que decir, creo que es una de las cualidades más necesarias en todos los tiempos, y en nuestra época no podemos decir que no nos hace falta. Por el contrario, la necesitamos bastante.

La paciencia tiene dos ideas; una de ellas es: saber soportar el sufrimiento y adversidades y la otra es, saber esperar.

En el llamado a la paciencia, Jacobo usa dos términos diferentes, ambos provenientes de contextos militares y, aunque pueden funcionar como sinónimos, tienen un matiz que los diferencia. El primer vocablo (*makroxuméo*) se refiere a aquella *paciencia que no desespera*. El segundo vocablo (*jupomoné*) que se traduce como *perseverancia en el sufrimiento*, que refiere a aguantar sin dejarse quebrar, sabiendo que la situación al final cambiará. Ambos términos suponen una actitud de alerta y esperanza. Y devienen de la situación que ya describimos: **1)** la persecución y pobreza extrema, **2)** la explotación y robo de los latifundistas.

1. PACIENCIA ANTE LA INJUSTICIA OPRESORA

La lectura en Santiago nos deja ver dos situaciones, **A)** El hecho de que estos ricos opresores o sistemas de gobierno corruptos, **están condenados**, nada los va a salvar de ello, serán llamados a juicio y serán, por lo tanto, mandados a pagar todas y cada una de sus faltas. Pero, también **B) Perseverar en su fe**, lo que es verdaderamente difícil ante dicha situación. Por ello la necesidad de explicar y consolar mediante una gran verdad inminente. La perseverancia tiene su razón de ser en la esperanza de que un día va a terminar todo, porque **el Señor viene**.

Ahora, no es fácil perseverar. Es decir, no es nada sencillo permanecer en donde las cosas están bien complicadas. Y para las personas es normal buscar otras medidas, muchos judíos se sublevaron ante el gobierno romano, lo que ocasionó varias matanzas. En fin, había quizás otras alternativas. Pero Jacobo, sólo recomienda una: *persevera al tiempo de ser paciente*.

La palabra [*makroxuméo*] también la encontramos como *makrothumia*, *enfatisa el no responder*. *Significa mantener el control de nuestro espíritu*.

En la Biblia la encontramos traducida generalmente como «**longanimidad**». La longanimidad es aquella cualidad de auto-refrenamiento ante la provocación que no toma represalias apresuradas ni castiga con celeridad; es lo opuesto de la ira y se asocia con la misericordia. Los griegos pensaban en el «hombre grande, como el que hacía todo lo posible por vengarse». Para el cristiano, es el que, aun pudiendo, rehúsa hacerlo. Y el mejor ejemplo es el Señor Jesús. Entonces la intención de Jacobo era hacer saber a los creyentes que enfrentaban hostilidad que debían mostrar disposición a esperar antes que desquitarse y aprender a vivir en la esperanza del regreso del Señor.

2. EL CONTEXTO BÍBLICO DE LA SEGUNDA VENIDA DEL SEÑOR

La “**segunda venida del Señor Jesucristo**” es un tema bastante extenso, del cual sólo revisaremos algunas cuestiones afines con nuestro texto de Santiago, sin perder de vista que el punto que señala Jacobo es *la paciencia previa a la venida del Señor Jesús*. Por consiguiente, veremos el contexto bíblico y acontecimientos sucedidos hasta el día de hoy.

Su importancia en las Escrituras

Ya leímos Santiago y la manera en que está colocando el tema y la necesidad de apuntar a la esperanza que tiene el cristiano, estás sufriendo persecución, enfermedad, división, hambres, desnudez, escasez, etc. Espera, no falta mucho para que todo esto termine. Y se terminará precisamente cuando el Señor venga. Pero, qué hay que nos asegure este advenimiento. **Apocalipsis 1:7-8** nos introduce en el tema de manera general. Este par de versículos son el objetivo de Apocalipsis, mostrar que todo lo ha revelado y acontecido tienen su razón de ser ante este hecho inminente: “**he aquí viene pronto**”. Entonces, puede apreciar que verdaderamente es un tema central, bastante especial en la Biblia, y que nos debe mantener expectante.



mejor

Hay cosas que demandan la venida de Cristo

<i>Las promesas del Señor lo demandan.</i> Génesis 49:10, Isaías 9:6-7, Salmos 2	<i>Las palabras del Señor lo demandan.</i> Juan 14:1-3; 16:16, Lucas 19:11,27	<i>La humillación de Cristo lo demanda.</i> La gente no se puede quedar con la imagen de un Jesús
---	--	---

		crucificado o rechazado. Mateo 26:63-64
<i>La destrucción de satanás lo demanda.</i> Lo llaman el príncipe de este mundo Juan 12:31, debe ser destruido 1 Juan 3:8; Romanos 16:20.	<i>El juicio de las naciones lo demanda.</i> Isaías 30:27-28; Ezequiel 39:21, Joel 3:2; Juan 12:31	<i>El programa de la iglesia lo demanda:</i> Hechos 15:13-19
<i>La expectativa de los santos lo demanda.</i> Romanos 5:2; Gálatas 5:5; Efesios 1:18; Colosenses 1:5, 27; 1 Tesalonicenses 1:3, 2:19, 5:8; Tito 1:2	<i>Israel lo demanda.</i> Salmos 25:22; Isaías 27:12-13; 29:18-19; 43:15; Ezequiel 11:17, 20:40; 37:21, 28; Joel 2:27	

Dicho esto, tenemos que notar que el alcance del Evangelio conlleva todo esto, y el cierre y cumplimiento total del mismo, cuando el Señor venga. Así como lo dice Pablo en **2 Timoteo 4:8**. Son muchos los aspectos que cubre su advenimiento. Entonces, cuando hablamos de estas demandas necesarias que se tienen que cumplir, Juan en Apocalipsis está diciendo ninguna de ellas he dejado de cumplir, ninguna he olvidado, estoy consciente de mi compromiso y **“he aquí voy en marcha”**, estoy en camino.

La duda de los discípulos

Marcos 13:1-2 Es una de las afirmaciones más fuertes que pudo haber hecho el Señor, porque el templo era el orgullo de los judíos, y precisamente los discípulos están presumiendo al Señor.

Es una obra arquitectónica maravillosa, colosal, monumental. Por cierto, hay quien piensa que este templo fue más suntuoso, regio, extraordinario que el que construyó Salomón. Este templo fue una obra que hizo Herodes el Grande. Pero lo que les contesta el Señor los deja sin habla: «¿Ves estos grandes edificios? Sabes qué, no quedará piedra sobre piedra, que no sea derribada». Algo casi imposible de creer, ¿cómo iban a mover bloques de 135 toneladas? ¿cómo iban a hacer desaparecer tan majestuosa construcción? Bien, paso esto, transcurre el día, llega la tarde y se van al

monte de los Olivos, que queda por arriba del templo, pero da de frente al templo. Piensan los historiadores bíblicos que debió ser algo impresionante estar ahí por la tarde cuando se esconde el sol, porque la construcción está entre el monte y la cuesta del sol. Y además el templo tenía una cúpula que era de oro, entonces la intensa brillantez se debió perder con el último rayo del sol, pero la luna hacía que también resplandeciera. Ahí en ese lugar, en ese monte, retoman el tema y le hacen dos preguntas:

- ¿Cuándo serán estas cosas?
- ¿Y qué señal habrá cuando todas estas cosas hayan de cumplirse?
-

3. ¿FALTA MUCHO PARA SU SEGUNDA VENIDA?

¿Falta mucho tiempo para su segunda venida? En efecto, es algo que como iglesia nos debe anhelar, motivar y esperar, porque será el final de todo lo malo y el principio de lo eternamente bueno. Si queremos hablar de escatología con respecto a nuestro momento, considero que la pregunta correcta es: ¿Cuántas cosas que se dijeron antes de que venga el SEÑOR se han cumplido?

Ante esto, a finales de los años cuarenta, el teólogo suizo Karl Barth hizo una observación después de que el pueblo judío regresó al estado de Israel y a la creación del estado de Israel en 1948, él dijo: «Ha llegado el momento en la historia de la iglesia, donde los cristianos deben estar leyendo su Biblia en una mano y el periódico en la otra». Así que es verdad, su segunda venida está cerca.

Para reflexionar...

NO CRITIQUE A LOS DEMÁS Parte 2

**Dios bendice a los compasivos, porque serán tratados con
compasión.**

Mateo 5:7 (NTV)

Me puedo identificar con Daniela porque a veces tiendo a juzgar las malas decisiones de los demás o sus defectos o ineficacia. Parece difícil pasar por alto un comportamiento que no se ajuste a lo que yo creo que debería hacerse para reflejar la excelencia. Estoy intentando eliminar esta actitud de mi vida.

Una actitud crítica tiene al menos tres consecuencias negativas.

En primer lugar, es un pecado. Cuando Aarón y María, los hermanos de Moisés, le criticaron por casarse con una mujer etíope, Dios los juzgó haciendo que María contrajera lepra, la enfermedad más temida de aquellos días, que la convirtió de inmediato en una marginada social. Aarón se arrepintió rápidamente. "Y dijo Aarón a Moisés: ¡Ah! señor mío, no pongas ahora sobre nosotros este pecado; porque locamente hemos actuado, y hemos pecado" (Números 12:11). Moisés oró para que Dios curara a María, y Dios respondió rápidamente a sus oraciones.

En segundo lugar, nuestro pecado de tener una actitud crítica puede aislarnos de nuestras relaciones más queridas. Incluso después de ser curada de la lepra, el Señor decretó que se quedara avergonzada durante siete días (Números 12:14). La expulsaron del campamento, lejos de toda compañía humana. Las leyes respecto a los leprosos exigían esta separación. Un espíritu crítico es una lepra relacional, y puede que los demás nos traten de acuerdo con ella.

Cuando mi sobrina de 11 años me envió un correo electrónico, yo estaba encantada; sin embargo, contenía varios errores gramaticales y ortográficos. Me tomé la libertad de corregirlos y enviarle las correcciones. Le dije que quería que nuestros correos electrónicos se convirtieran en una experiencia educativa para ella. No he vuelto a recibir uno desde entonces. No soy tan inocente como para no darme cuenta del porqué.

Las personas aceptan a aquellos que las tal como son; nadie disfruta estando constantemente bajo el ojo crítico de otra persona. Eso no significa que no debamos hacer aportaciones constructivas. Sin embargo, tenemos que optar mas por la reafirmación y el ánimo, y tratar solo aquellos asuntos que son realmente importantes.

Continuará ...

Adaptado: Deborah Smith Pegues

LECTURA DE LA BIBLIA EN UN AÑO

Lunes 18	1 Corintios 8 / 1 Reyes 22 / Amós 6
Martes 19	22) 1 Corintios 9 / 2 Reyes 1-2 / Amós 7
Miércoles 20	23) 1 Corintios 10 / 2 Reyes 3 / Amós 8
Jueves 21	24) 1 Corintios 11:1-16 / 2 Reyes 4 / Amós 9
Viernes 22	25) 1 Corintios 11:17-34 / 2 Reyes 5 / Abdías
Sábado 23	26) 1 Corintios 12 / 2 Reyes 6:1-7:2 / Jonás 1
Domingo 24	27) 1 Corintios 13 / 2 Reyes 7:3-20 / Jonás 2



Embajadores del Rey

Invitamos a los padres de familia a que traigan a sus hijos varones a la clase de los Embajadores del Rey. Todos los domingos a las 18:00 hrs.

Kermesse Mexicana Misionera

Como iglesia damos infinitas gracias a Dios por todos y cada uno de los hermanos y hermanas que de una forma u otra contribuyeron en la Kermesse del pasado viernes. Fue un tiempo de fraternidad, comunión y bendición.

Papás de Iglesia Infantil

Les informamos que a partir de este domingo 3 de septiembre iniciaremos los ensayos para la Obra-cantata navideña, por lo que pedimos su apoyo para traer a los niños cada domingo. El coro estará ensayando a las 10 am y la obra a las 11am antes de nuestras clases. Informes con la hermana Nancy de Sánchez.

Sesión de Negocios

Se convoca a la asamblea (miembros en plena comunión) a la sesión de negocios el **sábado 23 de septiembre de 2023 a las 17:00 hrs.**

DIEZMOS Y OFRENDAS

Estimados hermanos si desean hacer sus ofrendas a través de una transferencia bancaria estos son los datos: **IGLESIA BAUTISTA SINAI DE COYOACAN AR Cuenta 00005885213**
CLABE 132180000058852137 BANCO MULTIVA

DOMINGO	ACTIVIDADES REGULARES	
CULTO MATUTINO	8:30 a 9:45 hrs.	11:00 a 13:00 hrs.
CULTO VESPERTINO		18:00 a 19:30 hrs.
ESCUELA DOMINICAL	10:00 a 10:45 hrs.	
IGLESIA INFANTIL	8:30 a 9:45 hrs.	11:00 a 13:00 hrs.
UNIÓN DE JÓVENES		16:00 a 18:00 hrs.
INTERMEDIOS		16:00 a 18:00 hrs.
MARTES	SOCIEDAD FEMENIL	10:00 a 12:00 hrs.
MIÉRCOLES	CULTO DE ADORACIÓN	19:00 a 20:30 hrs.
JUEVES	ORACIÓN	19:00 a 20:00 hrs.